

Une pure aventure en Afrique du Sud et au Botswana : 9 jours sur les traces d'animaux sauvages (Tuli Block & Waterberg)

En janvier, je pris la décision de m'évader aux côtés de deux amies dans le sud, afin d'explorer le monde animal fascinant de l'Afrique lors d'un safari à cheval.

Nous sommes arrivés au magnifique et confortable lodge, situé au bord d'un lac dans la région du Waterberg, à environ 3 heures de Johannesburg. Malheureusement, nous sommes arrivées tard dans la soirée en raison d'un retard de vol et nous ne pouvions que peu profiter des magnifiques chalets avec vue sur le lac: la nuit a été courte. Comme nous étions en plein été africain, nous devons nous lever tôt et nous mettre à cheval. Nous nous sommes donc assis à la table du petit déjeuner à 7 heures et une demi-heure plus tard, nous nous retrouvions tous à l'écurie d'à côté. Les guides avaient déjà préparé et sellé les chevaux pour nous, parmi une harde de plus de 100 chevaux. On me confia une grande et jolie jument appelée Gazelle. Nous voilà tous partis en direction de

Savanna Lodge, qui se trouve dans une immense réserve animalière. Au cours de notre trajet de 3 heures, nous avons traversé d'abord des buissons et des prairies verdoyantes où nous avons rencontré un troupeau de bovins avec de nombreux veaux. Bientôt, nous avons atteint la réserve privée, dont nous pu découvrir les premiers animaux au loin : des zèbres et des gnous, qui sur le moment on préférés s'éloigner au galop. En traversant la vaste plaine verte, nous avons aperçu un groupe de cinq girafes, toutes amicales et confiantes, ce qui nous a permis de nous rapprocher jusqu'à quelques mètres d'elles et de les



observer de près. Vers midi, nous sommes arrivés au lodge. Ce lodge privé composé d'une piscine et de cinq petits chalets typiques est réservé uniquement aux cavaliers du lodge du lac, il n'y a pas d'autres touristes sur place. Les chevaux sont restés dans un enclos avec deux ânes. D'autres animaux comme des antilopes et des phacochères sont venus nous rendre visite et vérifier s'il y avait quelque chose à manger.

Nous nous sommes installés dans ce lodge proposant une vue sur la grande savane verte. Grâce à des jumelles, nous avons pu observer les animaux qui y paissaient tranquillement, entre autre, des autruches se baladaient. Les boissons fraîches et la nourriture ont été servies sur la terrasse. Ensuite, nous avons eu le temps de nous détendre et de profiter de la piscine. Le soir, nous avons eu la chance de faire une autre promenade à travers la réserve, afin d'observer des troupeaux d'antilopes, de zèbres, de gnous ainsi que d'autruches, de phacochères et de nombreux oiseaux. Après un délicieux dîner traditionnel dans le luxueux lodge, mes amies et moi nous sommes écroulées dans nos lits, la tête pleine d'images de cette première journée. Un orage nous tira de notre sommeil en pleine nuit, une occasion de découvrir une savane différente. Ces orages sont plus fréquents en

janvier. Le lendemain, nous sommes retournés au lodge du lac pour le début d'une nouvelle aventure: un voyage au Botswana. Après un 4 heures de route, nous voilà toutes arrivées ! Lorsque nous sommes descendues à l'écurie de la rivière Limpopo, nous avons été frappées par une chaleur brûlante de 40 degrés. Heureusement, des boissons fraîches et un déjeuner nous attendaient. Petit déjeuner, que nous avons apprécié avec une vue sur le large fleuve. Au-delà de celui-ci se trouve l'Afrique du Sud. Le Botswana possède une particularité: il n'y a pas de réserves de chasse où les propriétaires décident de quels animaux y vivent. Le Botswana possède d'immenses parcs naturels sans aucune clôture. La savane du parc naturel de Maschatu s'étend à l'infini et se caractérise par



des buissons bas.

Vers le soir, quand la chaleur s'est un peu calmée, nous avons rencontré et choisis les chevaux, qui nous devaient nous accompagner les prochains jours. J'ai pu faire la connaissance de Prisma, une belle jument baie, qui me salue amicalement. Les chevaux étaient déjà sellés et après un court essai, nous avons pu commencer notre voyage vers le camp de Maschatu. En seulement une heure et demie, nous avons pu découvrir de nombreux impalas, une espèce d'antilope plus petite, ainsi que

des zèbres, des gnous, des singes et des phacochères. Le camp est situé au milieu de la brousse et dispose de tentes individuelles confortables avec terrasse et douche à ciel ouvert. Pour notre sécurité, le guide a accompagné tous les invités jusqu'à leur tente. La région est pleine d'éléphants et de lions. Vous serez donc bien avisé de ne pas quitter le camp.

La brousse avec ses arbres à papillons est idéale pour les éléphants et il ne faut donc pas attendre longtemps le lendemain pour rencontrer toute une famille de pachydermes dans le lit d'une rivière asséchée. En janvier, il y a beaucoup de jeunes animaux à voir, c'est tout à fait magnifique et unique de pouvoir assister à ce spectacle. Après un galop à travers les troupeaux d'impalas et de gnous, nous avons découvert des traces évidentes de lion sur le sol. Il faut maintenant faire attention, car le gros félin pourrait se trouver derrière presque chaque buisson et digérer son dîner. Tout près les uns des autres, nous chevauchons silencieusement entre notre Guide David et un guide accompagnant appelé Tips à travers les buissons et soudain nous l'avons aperçue- une lionne adulte gît à moins de 10 mètres de nous sous un buisson au bord de la rivière et sommeille. David nous avait alors fait signe de garder notre calme et de garder nos distances. Mais elle nous avait déjà entendus et nous fixait. Tandis que David, qui portait un fouet et un fusil, surveillait de près la lionne, Tips nous a conduits dans le lit asséché de la rivière. J'ai été la première à le suivre, pleine d'appréhension. Dans le lit de la rivière, nous avons découvert d'autres traces de grands félins. Nous avons continué côte à côte au milieu de la rivière, afin d'avoir une bonne vue dans toutes les directions.

Après un galop et de nombreuses autres observations d'animaux, nous avons pu nous détendre à nouveau et profiter de notre petit pique-nique sur une plaine aménagée. Vers 11 heures du matin, nous sommes arrivés à notre campement sur une rivière partiellement asséchée. Le nouveau Tree Camp est situé sur une plate-forme haute perchée dans les arbres et comprend un bar, une table à manger, un salon et plusieurs "chambres" individuelles, qui sont construites tout autour. Les douches et les toilettes sont accessibles par une étroite passerelle en bois. Les lits sont couverts d'un toit mais sans murs, une grande expérience et très agréable compte tenu de la chaleur.

Le soir, nous avons fait une petite promenade dans la brousse avec nos guides, où David a pu nous apprendre à lire les empreintes. Maintenant, nous sommes non seulement capables d'attribuer les empreintes aux animaux respectifs, mais aussi de reconnaître la direction dans laquelle ils vont. Nous avons également appris à distinguer les différents excréments. Mais le sol n'est pas seulement façonné par les traces de passage des animaux à quatre pattes, il brille et scintille partout, car le Botswana est connu pour ses pierres précieuses. Malheureusement, je n'ai pu trouver de diamants, mais au moins quelques quartz verts et roses particulièrement beaux. Après l'excellent dîner habituel, nous sommes fatigués et nous écroulons nos lits.

La nuit a été courte: à cinq heures et demie, David nous réveilla avec du thé ou du café et un "Good morning! How are you ? ", toujours de bonne humeur. A cinq heures et demie, nous nous sommes mises en selle et avons suivi la piste initialement caillouteuse jusqu'à une colline, toujours à la recherche de zèbres, de girafes et autres. Au sommet de la colline, il y a une large vue sur la plaine et les montagnes en arrière-plan. Deux rochers proéminents marquent notre destination pour la journée. Non loin de là se trouve notre prochain camp. Après avoir pu observer quelques girafes, nous sommes descendus à travers une forêt dense et verte d'arbres à papillons. Partout on pouvait voir des traces d'éléphants, qui avaient malheureusement quitté le coin pour l'heure. Au lieu de cela, nous avons rencontré l'un ou l'autre troupeau de zèbres non loin des deux rochers. David est heureux quand il rencontre un vieil ami : "Stumpi" est l'étalon de tête d'un petit troupeau de zèbres et grâce à sa queue raccourcie, il est toujours facile à reconnaître. Deux de ses poulains sont déjà nés. Les zèbres forment de petits troupeaux avec quatre ou cinq juments, un étalon et de jeunes animaux. De temps en temps, nous avons rencontré un groupe de jeunes étalons zèbres mesurant constamment leur force. Les gnous et les élands (la plus grande espèce d'antilope) forment de très grands troupeaux où l'on trouve également plusieurs mâles.

Notre camp pour les deux prochaines nuits consiste en un camp rond en bois clôturé avec des lits, une table à manger, une cheminée et des chaises. Les toilettes et les douches sont accessibles par un chemin étroit. Tout est ouvert à l'étage et pendant notre sieste, nous avons pu observer nos colocataires dans l'immense arbre qui nous surplombe- les singes Vervet. Mais parfois, on ne savait pas très bien qui surveille qui, car souvent les singes se sont assis dans l'arbre ou sur la clôture et nous ont observés. Souvent, ils ont rapidement fui. Un bébé singe était alors sur le point de faire ses premières tentatives d'escalade, tandis qu'un singe à moitié adulte essayait de s'emparer de nos chips. Les divertissements sont donc assurés l'après-midi, même sans électricité et sans wifi.

Le soir, nous avons fait un tour en jeep jusqu'à une montagne rocheuse qui trône au-dessus de la plaine. C'est ici qu'a vécu le dernier roi du Botswana. Un puissant baobab s'élève des rochers et des lézards colorés font des allers et retours pendant que nous apprécions une boisson fraîche au

coucher du soleil. Sur le chemin du retour, nous avons pu découvrir une hyène brune. Ces animaux extrêmement discrets vivent en solitaires dans la brousse, contrairement aux hyènes tachetées.

Le lendemain, nous avons fait un joli aller-retour depuis le camp et le soir, nous sommes partis pour un autre petit safari en jeep. Le point culminant de la journée est un troupeau d'élands : Au moins 40 animaux et le plus gros mâle devait peser environ 1.000kg ! Les Impalas, formant des troupeaux encore plus importants, sont partout. Nous avons pu voir de véritables "jardins d'enfants" avec une trentaine de petits. Nous avons dû arrêter brusquement notre contemplation du coucher de soleil, car un orage se préparait. Nous sommes retournés au camp où nos lits avaient déjà été préparés dans des tentes de safari: une nuit à ciel ouvert n'est pas recommandée dans ces conditions.

Le lendemain matin, nous nous sommes remis en selle sommes rentrés à Tree Camp. Le lit de la rivière était soudainement rempli d'eau et donnait au camp une atmosphère particulière. Après une agréable sieste et un thé, avec des gâteaux et des boissons, un véritable safari en jeep nous attendait, afin que nous puissions

traquer les grands félins. Notre chauffeur est guide de safari dans le parc naturel depuis environ 20 ans et connaît les meilleurs endroits. Dans un lit de rivière asséché, nous avons pu découvrir une léoparde couchée à l'ombre sous les buissons: elle daigna à peine lever la tête à notre approche. Ces animaux ne sont plus chassés depuis longtemps et sont donc habitués aux jeeps. La



léoparde est belle avec une fourrure veloutée, mais la vue est trompeuse, car ces félins sauvages sont des solitaires agressifs. Sur le chemin des guépards, nous avons rencontré une autre famille d'éléphants avec deux jeunes adorables, que nous avons pu observer brièvement, lorsqu'ils mangeaient les arbres à papillons. Le groupe des guépards se composait d'une mère et de quatre petits d'un an, qui étaient déjà tout aussi grands. Je suppose que c'est rare qu'ils soient encore ensemble. C'est vraiment un spectacle magique ! Après avoir satisfait leur soif à la rivière, ils se sont pavanés sans hâte dans la savane. Puis, nous sommes allés à la rencontre des rois de la savane: les lions ! Au milieu d'une vaste plaine, nous avons découvert une lionne allongée au soleil et qui ne leva la tête que lentement, consciente de sa force et de son agilité. Quelque chose s'est mis à remuer soudainement dans les sous-bois voisins : C'est la sœur de la lionne qui a déjà donné naissance à deux petits. La famille venait de prendre un bon repas, car la mère traînait un zèbre derrière elle.

Après ces rencontres à couper le souffle, nous nous sommes rendus à un baobab surplombant la vallée. Cependant, nous avons la malchance de décapsuler les bouteilles lorsque l'orage commence. Sur le chemin du camp, le ciel autour du camp s'est illuminé par de violents éclairs - un "spectacle de lumière" qui rend les feux d'artifice locaux de la veille du Nouvel An carrément ridicules.

Juste au moment où nous sommes de retour, une pluie et un vent violents se sont installés et pendant une demi-heure, tout le monde cherchait un endroit sûr. Heureusement, les lits et la table à manger sont couverts.

Le lendemain matin, nous avons été convenablement réveillés par le rugissement d'un lion de l'autre côté de la rivière. Il est 6h30 du matin quand nous entamons notre dernier voyage au Botswana. Une fois de plus, nous avons été accompagnés par des girafes, des zèbres, des gnous et des kudus. De beaux galops nous attendaient et une souche nous invitait à sauter. Le matin, nous avons enfin atteint les écuries et avons malheureusement dû dire au revoir aux chevaux: ce sont des crèmes. Les deux guides ont également fait un excellent travail.

Après une douche et un délicieux déjeuner, nous retournons tous les cinq en Afrique du Sud au lodge du lac. Ici, nous allons passer deux autres jours de détente dans le paysage verdoyant. Nos chambres sont immenses et très confortables. Le temps est idéal pour faire de l'équitation et le lendemain matin, nous sommes partis pour un tour prolongé dans une réserve voisine. Le magnifique blesbok et un nouvel élevage de gnous brun clair étaient nouveaux pour nous. De beaux et longs galops sur

des chemins sablonneux nous ont enchantés en cours de route.



Pendant l'après-midi, nous nous sommes inscrits pour le cross. C'était vraiment amusant ! Nous nous sommes d'abord entraînés à sauter quelques barres en carrière, puis nous sommes allés sur le parcours de cross et bien que n'étions pas très expérimentés, nous avons sauté un obstacle après

l'autre, grâce aux chevaux expérimentés ! Ensuite, nous nous sommes rendus sur une colline où nous avons rencontré les autres groupes de cavaliers pour partager une boisson fraîche. Plusieurs cavaliers âgés étaient présents, tout le monde est de bonne humeur. Il existe un cheval adapté à chacun, de sorte que même les débutants peuvent apprendre à crosser dans une atmosphère détendue. Le soir, des délices traditionnels nous attendaient à nouveau.

Le dernier jour nous avons assez de temps pour faire un autre trajet de trois heures le matin. Cette fois-ci, nous avons traversé de petits bois jusqu'au Camp Davidson, sur une colline verdoyante avec une vue magnifique. Le



camp est très beau et est également recommandé comme extension/combinaison du lodge au lac. Après une pause café, nous avons continué notre randonnée sur des chemins étroits à travers la brousse jusqu'à un grand lac pittoresque rempli de nénuphars. Avec l'aide de nos guides, nous avons découvert les têtes de deux hippopotames. Sur de larges prairies avec plusieurs troupeaux de zèbres, nous sommes finalement rentrés au lodge et avons relâché les chevaux sur la prairie infinie. En attendant, il faisait assez chaud pour une baignade dans la piscine. Après le déjeuner, notre chauffeur est venu nous chercher et nous a conduits à l'aéroport de Johannesburg. C'est la fin de ce voyage incroyablement mouvementé! Il est compréhensible que de nombreux invités reviennent - l'Afrique du Sud et le Botswana valent vraiment le détour !

Jessica Pine, janvier 2020

Liens vers les programmes :

Lodge du lac: <http://equitour.fr/tbtsta.htm>

Tuli Safari : <http://equitour.fr/tul008.htm>